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　船坂自治会と市では、今後のまちづくりに向けた取組みの第一歩として、「集落点
検」を行ってきました。「集落点検」とは、船坂の将来の姿を予測するために、まず、
船坂の現状を正確に知ろうというものです。
　隣保単位で行うヒアリング作業がひととおり終了しました。現在はヒアリングの内容
分析を行っています。今回の「集落点検」通信では、各隣保のヒアリングの様子をご報
告いたします。

■各隣保の集落点検を開催！

■ヒアリングシートの回収を続けています♪

　７月 27日に第１隣保（１班）の集落点検の会
合をかわきりとして、各隣保の集落点検の会合
が行われました。右の表のような全８回の会合
に、合計で 91 人の皆さんに出席いただきまし
た。
　各会合には、地域の皆さんの他「ふなさか組」
の大学生にもお手伝いいただきました。

　皆さんご協力ありがとうございました。

　当日、会場にお見えになれなかった皆さんに
も、ヒアリングシートをお配りし、回答を回収さ
せていただいているところです。他の隣保の会
合にご出席いただいた皆さんもいらっしゃいま
した。

　回収の状況は右表の通りです。

　まだ、ご提出いただいていない皆さんは、ぜひ
隣保長さんまで提出して下さい。

　よろしくお願いいたします。

裏面に続きます→

７/27（日） PM 第１隣保 11 名
８/23（土） AM 第２･４隣保 13 名
 PM 第５隣保 9 名
８/24（日）  AM 第６隣保 13 名
 PM 第７隣保 12 名
８/30（土） AM 第８隣保 8 名
８/31（日） PM 第９隣保 11 名
９/13（土） AM 第 10 隣保 14 名

参加者日程 隣保

未回収隣保 世帯数 回収数
第１隣保 21 世帯 16 世帯 5 世帯
第２隣保 16 世帯 15 世帯 1 世帯
第４隣保 9 世帯 8 世帯 1 世帯
第５隣保 12 世帯 12 世帯 
第６隣保 14 世帯 13 世帯 1 世帯
第７隣保 14 世帯 13 世帯 1 世帯
第８隣保 12 世帯 11 世帯 1 世帯
第９隣保 17 世帯 17 世帯 
第 10 隣保 23 世帯 16 世帯  7 世帯
合計 138 世帯 121 世帯 17 世帯

集落点検の会合の様子



■現在　　　 集計作業中です！

■「船坂集落点検」今後の予定について

■いろいろと写真を発掘中です！

　ヒアリングシートは、現在、人・まち・住まい研究所で集計中
です。10 月中には集計をまとめて皆さんにお知らせできるよう
に頑張っています。

　集計と分析作業は、船坂に興味があるという、甲南女子大の中
村さんが、事務局である人・まち・住まい研究所のスタッフと
して、お手伝いしてくれています。

　集落点検には「ふなさか組」の大学生たちも出席し、船坂の古
い写真のスライドショーを上映するほか、各ご家庭に残る写真
を貸していただけないか、出席された住民の皆さんへのお願い
もありました。

　参加された皆さんからは、寒天の工場の写真や、昔の遊びの写
真などを見せていただきました。

　これらの写真は、ふなさか組が製作中の写真集などにも掲載
されるかもしれません。皆さんお楽しみに♪

　ふなさか組では、現在も船坂の古い写真を募集中です。昔の写
真をお持ちの方は、ぜひお申し出下さい！

■皆さんの昔話から、いろいろなことを知ることができました！

集計作業を担当する中村さん（甲南女子大）と
山岸さん（人・まち・住まい研究所）

竹スキーで遊ぶ子供たち

ゴロタで遊ぶ子

皆さんから出た思い出話を地図の上に記入しました

船坂「集落点検」通信 第 2号

　集落点検では、皆さんの前に地図を広げて、集
落内のよいところや課題のあるところをお聞き
すつとともに、昔はどうだったかなどの話しをう
かがいました。

　話の中では「ゴロタ」「つぼき」「せんか坂」「くび
しめ」などの古い言葉や、「竹スキー」はどのよう
に履くのかなど、若い人達が全く分からない、昔
のお話をお聞きしました。

上記のように、ヒアリングをもとに「作っただけで終わらない地域ビジョン」づくりをしていきます。
今後のビジョンづくりのワークショップ・まちづくり塾のご案内をいたしますので、皆さんぜひご出席・
ご協力下さい。

ヒアリングシート集計（10月半ばまで）

地域ビジョン策定ワークショップ
（1月～3月）

結果の分析（10月）
①将来的な人口動態推計
②船坂の将来人口の予測
③地域力の推計

まちづくり塾（11月頃・12月頃）
①点検から見る船坂の未来像
②事例に学ぶ地域の維持（仮）

シートの集計作業を行います

集計の結果から、5年先・10年先・20年先の船坂
がどんな集落になっているかを予測し、
その時にどんな地域活力があるかを推計します

船坂の将来に向けて、どんなことをすべきか、しなく
てもよいかなどを皆さんと考えます

船坂の将来像の推計結果を皆さんにお知らせします
他地域ではどんな取組みがされているかを学びます
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